

viernes 22 de octubre de 2021

# La Red de Ciudades Interculturales trasladará la experiencia lagunera de acogida migratoria a otros territorios

*El presidente y la coordinadora de la organización, impulsada por el Consejo de Europa, ponen como ejemplo de buena práctica la gestión municipal de la diversidad y la convivencia intercultural*



La Red de Ciudades Interculturales (RECI), impulsada por el Consejo de Europa para favorecer las políticas de gestión de la diversidad en este ámbito, ha recogido los elementos de valor de la experiencia de acogida migratoria desarrollada en Laguna para trasladarla a otros territorios como ejemplo de buena práctica. Este es el resultado del encuentro celebrado recientemente en el Salón de Plenos de la Corporación, durante el que el presidente y la coordinadora de la organización, Jaume Lanaspa y Gemma Pinyol, valoraron positivamente el trabajo llevado a cabo por Alcaldía y el

resto de áreas implicadas, así como el consenso alcanzado y la labor realizada en esta materia por todos los partidos con representación en el Consistorio.

El alcalde, Luis Yeray Gutiérrez, agradeció durante la reunión el reconocimiento a ese trabajo, que partió del propósito de “afrontar esta situación como una oportunidad”. Desde el primer momento -afirmó- “pusimos a disposición los espacios de titularidad municipal que teníamos, porque no compartimos el modelo basado en centros de alta capacidad, y aplicamos acciones coordinadas, consiguiendo un acuerdo institucional entre las formaciones políticas para lograr una mejor estancia de las personas migrantes acogidas. Una gestión pionera que ha colocado a La Laguna como un referente social; un territorio abierto y hospitalario, respetuoso con la diversidad y que lucha contra la xenofobia y el racismo”, agregó.

De manera conjunta, tanto el regidor local como los representantes de los grupos presentes en el encuentro - Carmen Luisa González (CC), Alejandro Marrero (PSOE), Rubens Ascanio (Unidas se puede) y Elsa Ávila (PP)- expusieron a la Red de Ciudades Interculturales la diversa respuesta municipal para favorecer las experiencias satisfactorias de las personas migrantes llegadas a La Laguna y sus respectivas perspectivas sobre esta materia. También participaron en la reunión el responsable técnico de los proyectos de diversidad cultural del Cabildo de Tenerife, Julio Ramallo, y el director académico del Observatorio de la Inmigración de Tenerife, Vicente Zapata, que han coordinado la visita de la RECI a la Isla.

Vicente Zapata resaltó “el enorme trabajo” que se ha llevado a cabo en el municipio en el último año, tanto desde la municipalidad como desde la esfera social lagunera y de muchos otros lugares, ante la intensificación de la

llegada de personas migrantes. Enfatizó, además, “la importancia del diálogo entre las fuerzas políticas laguneras, considerando la sensibilidad del tema, logrando distintos acuerdos sobre cómo abordar este proceso de acogida, además de favorecer la creación de estructuras que serán importantes para la mejora del actual modelo, como por ejemplo la Mesa Municipal de Acogida de Personas Migrantes y Refugiadas”.

Entre los aspectos valorados por la Red de Ciudades Interculturales, el presidente y la coordinadora destacaron el compromiso del municipio, ejemplo para Europa, haciendo honor a su calidad de territorio de paz, inclusivo y abierto al mundo. De forma detallada, aludieron al diálogo abierto entre el Gobierno local y los grupos de la oposición, así como con el resto de administraciones y colectivos implicados, para dar una respuesta única a la acogida migratoria. También valoraron la labor desarrollada para contar con órganos participativos y de gestión importantes, como son el Comité Único Permanente y la Mesa Municipal de Acogida de Personas Migrantes y Refugiadas.